

# Full Oficial del Consell Municipal

No es retornen originals  
ni s'accepta correspondència  
sobre els mateixos.

Any II Vilanova i La Geltrú, dissabte, 31 de juliol del 1937 - Núm. 374

Sols es respon de la publicació  
d'aquelles notes que se'n tra-  
metin abans de les 8 del vespre.

## Un poco de Historia

Desde que la casta militar, junto con la de sotana se apoderaron de las riendas del poder y especialmente la primera desde 1500, España ni ha sido representada ni defendida como se merecía. En las grandes gestas del pueblo, ha sido éste quien ha escrito con su sangre y sus desgarros y girones de su cuerpo, las heroicas páginas de nuestra historia. Por eso, cuando algún soberbio imperio ha querido ultrajar o mancillar los derechos de este pueblo, ha recibido una muy dura lección, y no, cuando aquella casta militar formulaba a su antojo cualquier empresa con la ausencia del pueblo.

Nos sobran ejemplos que justifican estas afirmaciones. Las causas de los descalabros que aquí han sufrido los ejércitos extranjeros, ha sido el desconocimiento de la mejor producción del suelo hispano, que es la rebeldía y el claro concepto que de sus derechos tiene el hombre nacido en nuestra tierra.

No somos nosotros quienes vamos a decirlo, sino la prensa extranjera en el curso de un incidente a que nos llevó el soberbio Bismarck.

En agosto de 1885, Alemania, es decir, su canciller, con los mismos modales y métodos que el actual que la está desangrando, quiso arrebatarnos los archipiélagos de las Carolinas centrales y las Palaos. En ausencia de nuestra escuadra, el cañonero alemán «Itis» se presentó en aquellas islas i enarboló la bandera alemana en Yap que estaba, como las demás, bajo nuestra soberanía.

Al recibirse la noticia en Madrid, por un despacho telegráfico desde Manila, el pueblo español vibró al unísono y con tal energía, que Bismarck tuvo que retroceder poco a poco en el paso que había dado. A raíz de esto, el corresponsal del «Times» en París escribía así: «A excepción de Inglaterra, no hay país que menos pueda temer de Alemania que España... Si aquella puede hacer poco contra España, España podría, quizá, en ciertas circunstancias, hallar un peligroso auxilio con-

tra Alemania si ésta extremase su ofensa».

El pueblo español sale a escena dispuesto a representar la tragedia. Celebráronse nutridas manifestaciones en todas las capitales y en infinidad de pueblos de España. Las colonias españolas de París, Nueva-York, Lisboa, Marsella y de todas partes envían telegramas de estímulo y ayuda al gobierno español. Los estudiantes y el pueblo en general, piden que les sea enseñada la instrucción militar. Los marinos se prestan voluntarios para servir a la Armada o para el corso; los sargentos retirados, para organizar las guerrillas, y al solo anuncio de que Alemania nos quiere arrebatar aquellos archipiélagos, bullen por doquier grupos pletóricos de entusiasmo guerrero y se multiplican los preparativos bélicos.

Llega esto a tal extremo, que el 4 de septiembre una inmensa muchedumbre que llenaba a su paso las calles de Madrid, se dirige a la embajada de Berlín, arranca el escudo, lo lleva arrastrando hasta la Puerta del Sol, y allí le prende fuego. Igualmente se hizo en Valencia con el escudo alemán.

«El cólera — decía Joaquín Costa — se está cebando en 32 provincias, pero España ha depuesto su luto para salir a la defensa de su honra lastimada y de su derecho hollado, haciendo frente a la nación poderosa que hoy es árbitra de los destinos de Europa.»

La prensa extranjera, con más sentido común que en la actualidad, discernía y comentaba de esta manera:

«La Liberté» decía: La ocupación de algunas de las islas Carolinas por los alemanes, es un acto de piratería; los españoles no retrocederán ante el duelo a que los provoca la armada alemana, impotente para amedrentar a los descendientes de tantos héroes.»

«La Patrie», en un artículo titulado «La descendencia del Cid», afirma: «los españoles levantan el nivel moral de la humanidad».

Esta frase es muy propia de la España actual, que ante la decadente Europa no sola-

mente levanta el nivel moral de los pueblos, sino que deshace un tópico incrustado en la pobre mente de unos infelices que se creían invencibles.

En aquella fecha, también «The Daily News» manifestaba lo siguiente: «Hay algo digno de admiración en el espíritu con que el pueblo ibérico ha contestado a lo que cree ser un insulto intencionado por parte de Alemania. No es un espíritu sabio ni juicioso; puede conducir a resultados lamentables para España; pero hay en él algo que evoca las memorias caballerescas de la antigua Castilla. Es admirable el valor con que arrostra cualquier peligro y desafía la desgracia, antes que someterse a lo que cree ser una humillación nacional.»

V. MARTINEZ

## EL NUEVO CÉSAR

Mussolini está cada día más embravecido. Ya no se contenta sólo con amenazar a todo bicho viviente, sino que pasa a la acción, como en sus mejores tiempos de traidor escuadrista.

Así da gusto verle; no metido entre legajos y llevando la voz cantante en todas las conversaciones de lavadero público, cuya misión ha traspasado a su yerno, sino en actitud desafiadora, con sus manos impuras colocadas sobre los macizos flancos, y el casco protector encima del cráneo de César retardatorio, del que hoy se halla pendiente la humanidad.

Parece que el abuelo de esa dinastía casera tiene prisa por completar su obra y aunque no puede decirse que empieza a chochear, sus últimos arrestos hacen suponer que trata de imitar el tierno afecto napoleónico por su familia.

Para ello, no contento con sembrar la discordia en Europa, lleva sus métodos de agitador interesado hasta Asia y Africa, donde los hombres del desierto que jamás habían oído hablar de él, han recibido la porción de queso de camella y el puñado de aceitunas suficientes para disparar unos cuantos tiros en honor del nuevo profeta de la brillante calva que les ha caído como enviado por alguna casa de películas.

A este bípedo extraordinario, del que cierta variedad de la especie demuestra estar encantada no ha debido satisfacerle del todo la conquista de Etiopía, a la que ha con siderado presa demasiado fácil para sus encamisados, —tanto que acaba de declarar cómo a Francia eso mismo le habría costado mucho más tiempo—sino que se ha metido en España, dispuesto a demostrar

que va a batir el record de la ocupación napoleónica.

Y luego irá hacia Rusia, a donde tienden las ambiciones de este nuevo amo del mundo empadronado civilmente en Predappio, villa ahora ilustre de esa pingüe región de Italia donde se fabrican los más renombrados embutidos.

Mientras tanto, va fraguándose en la trama de su hígado hipertrófico ese amargo odio hacia Inglaterra, que ya se ha manifestado en diversas ocasiones y que tendrá un epílogo semejante al del águila cautiva en Santa Elena. Pero sin ninguna de aquellas gloriosas apoteosis que hicieron del héroe de Marengo y Austerlitz el idolo aclamado por quienes buscaban la muerte tras de sus huellas.

Mussolini es una especie de capitán Araña que embarca en trimotor por la elemental prudencia de evitar un mal encuentro en los caminos donde los hombres pudieran verle el rostro y la conducta. Ahora bien; nadie puede contender con él en la incitación al reclamo. Le conocíamos sus famosas arengas a los soldados que iban a emprender en nombre suyo la marcha a través del desierto, en busca de los rebaños etiípicos; sabíamos de sus patéticos telegramas dirigidos a todos los campeonos italianos de todas las categorías que aspiraban a copas y medallas para con ellas engrosar la colección particular; le habíamos oído alguna que otra vez hacer esa llamada espiritista a los muertos que los fascistas pusieron de moda al vestir las camisas de luto; pero este tardío panegírico dedicado a los supervivientes de Guadalajara, es algo nuevo en la antología del «duce» que se presta a un rápido comentario.

No sólo el fundador del imperio italiano puede ser considerado como el primer ciudadano de aquella nación, sino que es también el más valiente de sus actuales hijos reconocidos. El infunde coraje a la tropa motorizada que vinieron a España a emular con sus hechos las insignificantes aventuras de este pueblo que jamás había demostrado valor para nada. Y como se le atascaron los carros de asalto ha empezado a chasquear el látigo de su elocuencia furibunda desde la otra orilla del Mediterráneo, la cual no abandonará para venir a prestar es ayuda a estos paisanos suyos que quizá terminen en alguna refinera de la Azucarera. Pero mientras se está hinchar de rabia y tal vez la paguen como nosotros esos pobrecitos ingleses y franceses que se echan a temblar cada vez que su excelencia don Benito I aprieta las mandíbulas para escupir fuerte.

## CONVOCATORIES

**C. A. D. C. I. U. G. T.**  
(Delegació-Local)

Comuniquem als nostres afiliats i als que estan inscrits a la Borsa de Treball d'aquesta Delegació, l'obligació d'obtenir la Carta de Treball, i, per aquest efecte, preguem que passin per la Secretaria General a informar-se, de dotze a una del matí i de set a nou de la tarda.

LA JUNTA

### Casal Catalanista

Es convoca a tots els socis d'aquest Casal a la Reunió General extraordinària que tindrà lloc demà dijumenge, dia 1 d'agost, a dos quarts de quatre de la tarda, a la sala d'actes d'aquesta entitat.

La Junta Directiva

## Sindicato del Ramo de la Construcción y Derivados U. G. T.

A todos sus afiliados: Por la presente se comunica, de una manera urgente, que el domingo, día 1 de agosto, de 11 a 1 de la mañana, os presentéis a esta secretaría con vuestro carnet correspondiente, en la que como comprenderéis, que un carnet sin estar al corriente de cotización no es válido, y por consiguiente hemos de ir a la revisión de éstos.

Que ningún compañero alte, y con más causa el que se encuentre en estas condiciones, comprended que es para el mejor desarrollo de nuestro sindicato.

Vuestros y de la causa antifascista.

Por la Junta; El Secretario,

## AVISOS I NOTICIES

### CONSELL MUNICIPAL

Com cada any, en aquesta temporada de banys, els veïns d'aquesta vila es traslladen en quantitat considerable a la platja cercant un espai que els altres dies de la setmana no poden fruit, degut al seu treball quotidià.

Enguany, però, i com a conseqüència de la guerra que sostenim contra el feixisme, s'han de prevenir moltes contingències per a evitar que succeeixin fets desagradables que ens posin en imminent perill.

Aquesta Presidència no vol pas ésser alarmista, ni vol tampoc restringir un espai que els vilanovins han incorporat a les seves costums, però com sigui que per la nostra mar hi circulen amb massa freqüència avions i vaixells de la facció, seria molt de dolor que pogués succeir algun incident de fatals conseqüències.

Pel present recomano a tots que en anar a la platja s'abstinguin d'aglomerar-se de fàcil tal que el seu aplegament constitueixi una zona de fàcil encalçament, per les intencions sempre criminals dels nostres adversaris.

Que cadascú prengui nota d'aquest avís, que no és pas dictat per cap pessimisme. El que desitja aquesta Presidència és tenir previnguts a tots els veïns i assabentar-los dels perills que els sotgen, i cercar, si és possible, aminorar-los o evitar-los per a bé de tots.

Vilanova i La Geltrú, a 30 de juliol de 1937.  
— El President, Joan Recasens.

### DELEGACIO COMARCAL DE PROVEIMENTS — GARRAF

Ous

Per a la distribució detallada dels que setmanalment, vé subministrant aquesta Delegació Comarcal, i davant dels abusos produïts en diferents aspectes i per part dels mateixos consumidors, en el repart que s'efectuarà avui es farà de la manera següent:

S'entregarà una part proporcional d'ous a tots els establiments afectes i una part doble a les Cooperatives.

Es donarà un màxim de 4 ous per persona. Tothom haurà de portar el Carnet Familiar, i s'arrencarà el cupó núm. 5 del full de Bacallà.

El dilluns, tots els establiments portaran els cupons arrencats al Departament d'Estadística del Carnet Familiar: Rambla Macià, 11, primer pis.

Els establiments expenedors, ja siguin particulars o cooperatives, que deixin de portar els cupons complerts amb el nombre d'ous que se'ls hi distribueixi, per a vinents setmanes els hi serà retirada la distribució.

El Delegat Comarcal, Primitiu Laguna.

## LA COMISSIÓ DE CULTURA

prega a totes les entitats que tinguin i funcionin biblioteques, com també als directores de les biblioteques que estiguin al servei del poble o bé d'un sector determinat, a que trametin a aquesta Comissió l'horari de llur servei, per tal de publicar-lo al FULL.

Esperem que aquest prec serà atès.

### CONSELL MUNICIPAL

(Departament de Governació)

Havent-se perdut una cartera que contenia una Carta de Treball i un Carnet del Sindicat de Pescadors U. G. T. de Sitges, estès a nom de Josep López, es prega a la persona que l'hagi trobat vulgui fer-ne entrega a aquest Departament, on serà gratificada la devolució.

Aquest Departament de Governació fa avinent que ha resultat extraviat el Carnet Familiar número 1553, preguntant-se a la persona que l'hagi trobat vulgui fer-ne entrega a aquest Departament on serà lliurat al seu propietari.

Vilanova i La Geltrú, a 30 de juliol de 1937.

Avís: Considerant que es perden masses Carnets, ens veurem obligats a imposar un tribut als que no tenen cura en evitar-ho.

### CONSELL MUNICIPAL

Avís

Es fa avinent als industrials, empreses, col·lectivitats, i en general a tots els que hagin de percebre quantitats dels cabals municipals per subministres o serveis realitzats que, en compliment del disposat per l'Ordre de la Conselleria de Finances de la Generalitat de Catalunya, de data 26 del mes corrent, des del dia d'avui no es farà efectiva cap quantitat sense la prèvia presentació a la Caixa Municipal, per part del perceptor, del rebut acreditatiu d'estar al corrent de pagament de l'impost sobre la xifra de negocis.

Vilanova i La Geltrú, 30 de juliol del 1937.  
— El President del Consell Municipal, Joan Recasens.

### DEPARTAMENT D'ESTADISTICA (Secció Carnet Familiar)

Avís als flequers

Observades algunes anomalies en les autoritzacions que, per a retirar pa de les fleques de la vila tenien concedits els hotels, restaurants i bars, per la present es fa públic que queden caducades a partir d'avui, dissabte, 31 del corrent; devent els interessats passar per les oficines d'aquest Departament, hores de 9 a 11, per tal de renovar-les, de conformitat amb els hostes i dispensers que tinguin registrats.

Vilanova i la Geltrú, a 31 de juliol del 1937.  
— La Comissió.

### DE REDACCIO

Es per demés que se'ns trametin articles quilomètrics. No els publicarem.

### CAMP D'ESPORTS MUNICIPAL

Com sigui que s'ha vingut observant alguns abusos per alguna part del públic, compost especialment pels convalescents de l'Hospital Militar, s'ordena que es prohibeixi terminantment l'entrada al Camp a tots aquells que no vagin proveïts de la corresponent localitat.

Imp. C. N. T. - E. A. I. - J. J. LL.